

loisirs

Vendredi, un rendez-vous avec la généalogie

Internet a « boosté » la généalogie. Grande spécialiste du genre, la Tourangelle Marie-Odile Mergnac organise des rencontres, vendredi, à Saint-Avertin.

Le saviez-vous ? La moyenne d'âge des généalogistes d'aujourd'hui est de 42 ans, selon une récente enquête de la Sofrès. « Grâce à Internet, la généalogie connaît un intérêt grandissant qui ne se dément pas », observe Marie-Odile Mergnac, célèbre généalogiste bien connue des lecteurs de la NR.

« Jadis, on attendait la retraite pour s'y mettre, il fallait se déplacer aux archives. Aujourd'hui, en quelques clics, vous faites vos recherches. Si vous êtes insomniaques, vous avez de quoi occuper vos nuits ! » Un engouement qui se confirme notamment depuis que les archives départementales ont mis en ligne tout l'état-civil de leur département, depuis François I^{er} jusqu'au début du 20^e siècle.



La Tourangelle Marie-Odile Mergnac, l'une des plus grandes spécialistes de la généalogie en France, est déjà l'organisatrice du Salon annuel de généalogie à Paris. (Photo NR, Pascal Landré)

La généalogie à destination des passionnés et des novices

Avec l'association Archives et culture, Marie-Odile Mergnac organise deux événements autour de la généalogie, vendredi, au Nouvel Atrium, à Saint-Avertin. Dans l'après-midi, une rencontre généalogique ouverte à tous (entrée libre) et, en soirée, une représentation de la pièce de théâtre *Le Cours de généalogie*.

Ces rencontres sont libres d'accès et s'adressent à tous les publics. « Elles peuvent intéresser ceux qui s'adonnent déjà à la généalogie, ceux qui voudraient s'y

mettre », précise Marie-Odile Mergnac, qui publiera en octobre son quatrième roman de généalogie pour les enfants.

La passion s'est déclenchée à l'âge de 12 ans

Née à Tours, Marie-Odile Mergnac partage sa vie entre Paris et la maison familiale de Marcilly-sur-Vienne. Passionnée de généalogie « depuis l'âge de 12 ans », cette conférencière reconnue ne travaille pas pour les particuliers. Elle se consacre essentiellement à ses publications (une centaine déjà!) qui connaissent un certain succès. Marie-Odile Mergnac est l'organisatrice du Salon de la généalogie, organisé tous les ans à la mairie du 15^e arrondissement de Paris. C'est le plus grand rendez-vous annuel du

genre en France. Auteure du manuel de généalogie le plus vendu en France, prix de l'Institut des sciences morales et politiques pour ses travaux sur les noms, elle intervient sur ces thèmes dans les médias.

On la connaît aussi pour ses chroniques à la radio, dans l'émission *À la bonne heure* que présentait Stéphane Bern sur RTL mais aussi sur France Inter et France Bleu, ainsi que dans l'émission *Vous êtes formida-*

bles sur France 3 Paris Île-de-France. Elle est l'auteure notamment des *Noms de famille en 100 clins d'œil*, de *365 prénoms expliqués* et de *L'Atlas des noms de famille*.

En 2003, Marie-Odile Mergnac a reçu le prix Gustave Chaix d'Est-ANGE, de l'Académie des sciences morales et politiques, pour son *Encyclopédie des noms de famille*.

Pascal Landré

repères

- Rencontres de la généalogie au Nouvel Atrium de Saint-Avertin, vendredi 8 septembre, de 13 h à 19 h. Entrée libre.
- Pièce de théâtre « Le Cours de généalogie »

- à 19 h 30, tarifs : 10, 14 et 19 €
- Informations sur www.associationarchivesetculture.com/spectacles
- Tél. 01.48.28.59.29.
- Billetterie sur place et en ligne : bit.ly/3CB9z0E